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濟南市

山東

香港文匯報訊（記者殷江宏）率團來港招商

的山東省委書記姜異康昨日在港拜會香港特區

政府行政長官曾蔭權，商討魯港合作大計。此

外，姜異康還分別走訪香港交易所、華懋集團

和招商局集團，並出席2011香港山東周—魯港

合作洽談會開幕式。

姜異康表示，山東省今後每年都會派團來港

招商，希望未來兩地建立長效機制，在金融保

險、商貿物流、城建管理等方面進行深入合

作。

參觀港交所 牽線魯企南下
姜異康在港期間所走訪的公司，大多涉足上

述領域。姜異康一行昨專程赴港交所參觀交易

大廳，為魯企赴港上市融資「牽線搭橋」。據

悉，自1993年青島啤酒作為內地第一家在香港

上市的企業發行H股以來，中國重汽、兗州煤

業、魏橋紡織、濰柴動力等一批山東大企業也

分別在港交所成功上市。去年，泰豐紡織、海

豐國際等4家山東公司在港交所上市，融資合

計49.12億元。截至今年3月底，山東省在香港

上市企業達34家，融資56.9億美元。

在走訪華懋集團時，雙方均表示要加強合

作。華懋方面稱，公司此前已在濟南的多個地

塊考察，希望當地成為華懋在山東的起步地。

據悉，華懋集團擬在濟南龍洞片區開發項目，

需要土地約500畝。

香港文匯報訊（記者 于永傑）在昨日「2011魯港
合作洽談會」開幕式上，山東省發改委主任張超超
向與會嘉賓介紹歷時近1年半時間編制完成的山東
省「十二五」規劃綱要。

張超超稱，「十二五」期間山東省將 力實現經
濟結構轉型升級，並通過實施區域帶動戰略、推動
傳統產業改造升級、發展現代服務業與高端產業，
促進實現未來五年經濟平均增長9%的目標。

該省期望通過突出發展新材料、新一代信息技
術、新醫藥、新能源和海洋開發等重點產業，爭取
到2015年，山東全省戰略性新興產業增加值佔生產
總值比重達到10%。

姜異康指出，香港資本市場發達、跨國公司雲集，
在國際產業資本、金融資本優勢突出。山東省則

在裝備製造、輕工紡織等傳統工業基礎雄厚，新能源、
新材料、新信息、新醫藥、海洋經濟等新興產業優勢明
顯。他希望港企積極參與該省的傳統產業改組改造，加
大對新興產業的投資力度，並加強在海洋經濟、節能環
保、高新技術、先進製造等領域的對接。

服務業對接領域廣闊
在談及現代服務業領域的合作時，姜異康說，該省未

來5年均會把推動服務業的跨越式發展視為重大任務，
魯港兩地應進一步擴大在金融證券、港口物流、商貿服
務、文化旅遊、醫療衛生、環境保護等方面的合作。另
外，在加強雙方的人才技術交流，以及攜手開拓國際市
場等方面，他認為雙方亦存在廣闊的合作空間，未來可
通過優勢資源共享、建立全球營銷網絡等方式，一起實
現「走出去」的目標，並共同提高國際競爭力。

據姜異康介紹，香港是山東省對外開放的重要戰略合
作夥伴，5年來雙方的交往日益密切。「十一五」期
間，該省企業累計在港投資20.1億美元，佔全省對外投

資的31.7%，是該省對外投資最集中的地區。同時，魯
港兩地在文化、科技、教育、旅遊等方面的交流日益廣
泛，合作情況正不斷向全方位、深層次拓展。

在港魯企突破300家
香港特區政府政制及內地事務局局長林瑞麟亦在開幕

式上表示，國家「十二五」規劃對魯港兩地均非常重
視，雙方進一步加強合作，不僅有利於自身發展，亦有
利於國家建設。他稱，山東省企業一直以來積極利用香
港平台「走出去」，截至目前在港的魯企已經超過300
家，希望雙方能通過CEPA渠道加強合作，推動更多魯
企到港上市，並在本港發展人民幣離岸業務、人民幣跨
境貿易和人民幣債券業務。

中聯辦副主任殷曉靜，外交部駐香港副特派員高玉
琛，中聯辦經濟部副部長孫文秀，行政會議召集人梁振
英，貿發局署理總裁方舜文，投資推廣署署長賈沛年，
山東省委常委、濟南市委書記焉榮竹，山東省副省長才
利民和該省市20多位領導，以及喬世波、藏秋濤、王富
田、孔慶平、袁武、郭孔演、周偉淦、許業榮、陳經
緯、歐陽曉晴等多位香港政商界人士出席開幕式。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）山東省委書記姜異康昨日出席「2011魯港合作洽談會」開幕

式時表示，香港面向海洋發展的經驗豐富，期望港企抓住機遇，參與山東的「黃河三角洲高效

生態區」和「山東半島藍色經濟區」兩大國家發展戰略，開闢魯港合作新領域，在「十二五」

期間建立更加緊密的經貿關係。在開幕式上，兩地企業即場簽約72個項目，合同投資額約138

億美元(約897億元人民幣)。

香港文匯報訊（記者 殷江宏、于永傑）作為實施山東
半島藍色經濟區發展戰略的投融資平台，山東海洋投資
公司及其旗下山東海運公司在香港山東周期間與中國明
石投資管理集團就設立中國海洋經濟產業投資基金進行
簽約。山東海投董事長包劍英接受本報專訪時表示，該
基金總規模30億美元(約195億元人民幣)，首期規模10億
美元(約65億元人民幣)，主要投向國家政策允許的境內企
業在境內外上市的股權投資項目。另據其透露，公司旗
下山東海運將在2014年啟動上市程序。

藍色基金上報國家發改委
為推動山東半島藍色經濟區戰略的實施，山東省政府

去年10月專門組建山東海洋投資公司以及其下屬子公司
山東海運公司。包劍英介紹，此前山東海投與明石投資
管理(北京)公司合作，發起設立藍色經濟區產業投資基金

（簡稱藍色基金），規模初步確定為300億元，首期募資80
億元。目前批籌申請已經上報國家發改委。

此次簽約項目為藍色基金境外平行基金，註冊地擬為
開曼群島，總規模為30億美元，由中國明石、山東海投
及雙方認可的第三方共同負責境外基金的募集工作。

上述兩支基金將共同服務於山東半島藍色經濟區建設，
主要投向海洋運輸物流、海洋裝備製造、海洋生物工程、

海洋文化旅遊等領域，並將引領出東民企投資方向。

山東海運四年內啟動上市
包劍英透露，山東海運將積極引進戰略投資者，力爭

在2014年啟動上市程序。在此之前，山東海運各方面的
工作都按照上市企業的要求開展，而上市地點則要視企
業發展情況和未來證券市場環境而定。

香港文匯報訊（記者 楊奕霞）

參加開幕式的山東省政協常委、
名嘉集團董事長謝碩文表示，山
東名嘉集團與廣東商業旗艦益華
集團近期簽訂戰略合作協議，聯
合發展集購物、娛樂、休閒、餐
飲、家居、酒店、旅遊等功能於
一體的世界級規模商業航母—名
嘉廣場。

強強聯合發展商業航母
根據協議，益華旗下百貨、電

器、超市酒店等入駐名嘉廣場，
有助名嘉獲得益華10多年的百貨
CITY MALL營運經驗，而益華也
分享名嘉20多年的城市商業綜合
體開發建設成果。

名嘉集團創建於1984年，是一
家專注於城市商業綜合體開發及
營運的大型企業集團，現有員工
一萬五千餘人，近年致力於投資
建造世界級商業航母—名嘉廣
場。

名嘉廣場是一座世界級城市商
業綜合體，建成後消費輻射半徑
至少200公里及全國各地世界各地
的遊客。名嘉集團正在全國各地
投資建造名嘉廣場，目前已佈局
山東、遼寧、河南、江西、江
蘇、四川、天津、山西、湖南等9
個省20多個城市，項目建成後，
將迅速拉動地區旅遊業乃至第三
產業的發展。

各地名嘉廣場的總建築面積介
乎90萬至180萬平方米，包含名嘉
MALL、旅遊商業步行街、星級
酒店及配套住宅小區等。當中名
嘉MALL及名嘉旅遊商業步行街
採用國際先進的商業模式，滿足
顧客一站式需求。

香港文匯報訊（記者 于永傑）「百聞不如一見」。
全國政協常委、香港律師會會長劉漢銓表示，山東
省近年來採取省委書記、省長交替率團來港的形式
進行魯港經貿合作，模式很好。

劉漢銓指出，當局舉辦魯港合作洽談會可以使港
商及組織機構「親眼看到、親耳聽到」山東投資發
展的巨大優勢，使得更多人有直觀感受。尤其是此
次洽談會推薦中，大會採用大屏幕播放、圖文並茂
的方式，使得「怕聽普通話」的港人能夠更清楚地
了解山東以往取得的成就、未來的發展機遇等，這
些細節變化表明山東方面與香港「越來越融合、越
來越深入」。

全國政協委員、南益實業董事長林樹哲亦表示，
山東發展勢頭良好、投資環境一年比一年優越。自
從2005年進入山東市場後，個人及公司每年都有新
的收穫。他稱讚，山東作為大省資源豐富、風俗淳
樸，與香港人一樣快人快語，投資軟環境優越。除
其個人以外，近年也不斷有港澳福建鄉親到山東投
資創業，成效顯著。

單一洽商轉向互動
他又說，經貿洽談會形式利於雙方互相了解，這

是實現接觸合作的基礎；這種推介形式有利於魯港
雙向互動，而非山東方面單一引資。他希望這種活
動每年都辦、越辦越大。

連續多年舉辦魯港經貿交流活動，山東有關政商
界人士亦同港人一樣不斷有新感觸。日照市委書記
楊軍就感嘆：「香港需要日照。比如香港地產開發
空間越來越受限，而日照則有充足的資源，可為香
港的房地產商提供巨大商機。」

濰坊市長許立全則表示，該市已經從單純的對港
招商轉變為更加側重濰港互動，比如濰柴動力就在
香港設立了研發平台，未來相信會有更多當地企業
進入香港，使濰港兩地交流合作更加深入，可實現
共贏。

省委書記姜異康：「黃藍」經濟闢合作領域
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直觀感受山東
港人有話說

山東海投籌境外海洋基金

■山東省委書記姜異康期望，港企積極參與該
省的傳統產業改組改造。

香港文匯報記者殷江宏 攝
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「十二五」給力新興產業

魯港洽談會簽72項目
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■簽約儀式現場。 香港文匯報記者殷江宏 攝


